
平成１７年第６回宝塚市議会 (定例会) 一般質問一覧表

平成１７年１２月６日 (火) ～

質問順位 質 問 者

１ 江 原 和 明

２ 草 野 義 雄

３ 野 尻 俊 明

４ 古 谷 仁

５ 山 根 泰

６ 北 野 聡 子

７ 坂 下 賢 治

８ 寺 本 早 苗

９ 渡名喜 正 勝

１０ 小 倉 実

１１ 杉 本 和 子

１２ 菊 川 美 善

１３ 古 田 時 子

１４ 多 田 浩一郎

１５ 近 石 武 夫

１６ 井 上 聖

１７ 岡 田 進

１８ 大 島 淡紅子

１９ 石 倉 加代子

２０ 北 山 照 昭

２１ 松 下 修 治

２２ 田 上 多加夫

２３ 江 見 健太郎

２４ 小 山 哲 史
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順位 議 員 名 件 名

１ 江 原 和 明 １ 電子自治体化推進事業について

(1) 電子申請システムの構築及び運用開始について

(2) 電子文書管理システムの構築及び運用開始について

(3) 電子入札システムの構築及び運用開始について

２ クリーンセンター業務について

(1) 粗大ごみの個別有料収集の高齢者への配慮について

（2) クリーンセンターの勤務時間について

３ 子ども施策について

(1) 子どもの冒険ひろばパイロット事業（仁川小学校放課後遊ぼう

会）について

(2) 子どもの居場所づくり推進事業・地域子ども教室について

４ 安全で快適なまちづくりについて

(1) 宝塚市応急手当普及啓発実施要綱の改正について

(2) 自動体外式除細動器（ＡＥＤ）の公共施設・スポーツ施設への

設置について

（3) 自動体外式除細動器（ＡＥＤ）の市行事での利用状況について

(4) 仁川うぐいす台の住宅開発工事について

２ 草 野 義 雄 １ 市立長尾小学校校舎外建替え工事にかかる入札辞退について

(1) すべての指名業者が辞退した理由と原因についての調査結果は

(2) 指名業者を公表すべき

(3) 建替え事業に対する影響は

(4) 今後の対応について

(5) 入札制度の改革について

２ サッカーや野球のできる公園をつくってほしいという要望につい

ての市長の見解

３ 市議選や市長選挙などの投票率が低く市民が無関心という問題に
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対する市長の見解

４ 子ども議会の教育的意義について

５ 市立図書館への指定管理者導入検討の問題点について

(1) 指定管理者導入検討に至るまでの庁内検討の経過は

(2) 株式会社の参入を認める指定管理者制度と図書館法等の法令と

は相容れるのか

(3) 教育機関の職員の任命等専門的職員の配置等は指定管理者制度

のもとで出来るのか

(4) 図書館法の無料の原則と指定管理者制度との関係はどう考えて

いるか

(5) 図書館のノウハウを民間が持っているか

(6) ノウハウの蓄積と指定管理者の指定期間との関係は

(7) 他の図書館とのネットワークと指定管理者との関係はどうなる

(8) 図書館運営のノウハウの蓄積と企業秘密との関係について

(9) 今後のすすめ方について

３ 野 尻 俊 明 １ 福祉行政

(1) 介護保険の充実にむけての見直しのとりくみについて

ｱ 居住費用及び食費の見直しについて

(2) 福祉有償移送サービスについて

２ 教育・救急・消防行政

(1) 中学生に普通救命講習の受講のとりくみについて

３ 市民の小さな声より

(1) 市道１０４７号線の渋滞対策について（八幡神社附近）

阪急電車山本変電所踏切（中筋山手４丁目～中筋２丁目）の拡

幅整備工事のとりくみについて

(2) ごみ対策について

(3) 歩いて楽しい遊歩道づくりを（花とベンチなど）

４ 古 谷 仁 １ 新たな中間処理施設について
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(1) ２００４年１１月５日決算特別委員会の清掃工場の跡地につい

て

「地元自治会等と文書確認はない」とした虚偽の答弁について

(2) 現清掃工場の跡地について

地元との協定書に関して（１９８５年１０月２３日協定）

(3) 協定書をどのように政策に生かすのか

(4) 中間処理施設の整備について

２ 市立保育所民営化計画について

(1) 「情報公開を行ない、保護者市民の意見を聞きながら信頼関係

をもとに進めていく」の実行について

(2) １０月２９日(土）「疑問に答える会」について

(3) 保育所は「地域における子育て支援」の場所

(4) 請願第４５号、第６０号について

(5) 今後の進め方について

３ 長尾小学校校舎改築工事制限付き一般競争入札業者の辞退に

ついて

(1) すべての業者が辞退した原因を市は、どう考えているのか

(2) もし、市にその原因がないとするなら、辞退した業者に指名停

止の措置が必要である

(3) どう説明責任を果たしていくのか

４ 今後の宝塚市の教育の在り方（９月３０日答申）について

５ 山 根 泰 １ 情報公開制度

(1) 住民が地方自治体に対する知る権利

(2) 公開によっての評価

(3) 適切なる公開による利点

２ 個人情報保護制度

(1) 住民基本台帳の閲覧歯止め対策

(2) 宝塚市の国勢調査にトラブルはなかったか
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(3) ＪＲ脱線事故による情報と市の対応

(4) 個人情報保護法における組織名簿と連絡網の取り扱いについて

(5) 捜査協力と個人情報保護

３ アスベスト対策

(1) 公共施設の状況

(2) アスベスト使用資材・器具について

(3) 今後の取り組み

４ 緑化活動と維持管理

(1) 緑化活動の長期にわたる組織について

（理想提案よりも緑化活動の実践）

(2) 沿道街路樹の区分

（国・県・市道または私道の街路樹区分）

６ 北 野 聡 子 １ 高齢者保健福祉計画・第３期介護保険事業計画について

(1) 計画策定の方向性

(2) 地域密着型サービスの創設

・小規模多機能型居宅介護

・地域夜間訪問介護

(3) ケアマネジメントの見直し

２ 市役所庁内などの会議室について

(1) 会議室の充足数

(2) 今後の市民参画と会議・研修のあり方

３ 教育環境整備について

(1) 特別支援教育とインクルーシヴ教育

(2) 学校改革審議会答申に示された今後の宝塚市の教育課題解決

・宝塚市教育再生プロジェクト会議提言の具現化

・保育所・幼稚園・小学校・中学校の連携 等

(3) 男女平等教育
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(4) 教育に関する予算

７ 坂 下 賢 治 １ 教育行政

(1) 市内の民間企業が所有するグラウンド確保について

新明和工業グラウンド

近電逆瀬川グラウンド

伊藤忠花屋敷グラウンド

三井物産グラウンド

(2) 登下校時の安全対策は

安全マップ作成は

(3) 図書館の安全はどうなのか

(4) 図書が年間百万円単位でなくなってることについて

２ 医療行政

(1) 鳥インフルエンザ対策は

(2) インフルエンザ治療薬「タミフル」の備蓄はどうなのか

８ 寺 本 早 苗 １ 指定管理者制度の導入について

(1) 指定管理者制度導入の今後の予定

(2) 目的施設の委託に関する指針と事業者選定

２ 都市再生について

(1) 社会実験その他の取り組みへの評価

(2) 今後の計画について

３ 子どもの安全対策について

(1) 子どもをねらう犯罪への対応

(2) 育成会の開会時間延長

４ 子どもの市政・まちづくり参加について

(1) 子どもたちへの情報発信

(2) 子ども議会

(3) 子ども権利条例

９ 渡 名 喜 正 勝 １ 保育所
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(1) 公立保育所の民営化反対

ｱ 説明会について

ｲ 公立保育所の園庭開放、地域子育て支援事業の実態は

(2) 私立保育所運営費助成の拡充を

私立保育所職員の熱意や努力のみに頼るのではなく、市が責任

を持って公私立保育所の保育士の年齢、経験、勤続年数の差をな

くし、安定した質の確保ができるような助成の拡充を

(3) 保育料の引き上げはやめよ

子育て世帯の経済的負担の軽減をどう考えているのか

２ 生活保護

(1) ホームレスに対する対応は

(2) 相談員の資格、研修は

３ 建築確認

(1) 市の行った確認について

ｱ 検査体制の現状は

ｲ 件数は

ｳ 過去にミスはないのか

(2) 民間の行った確認について

ｱ 市民の安全を守る対策は

ｲ 相談窓口は

１０ 小 倉 実 １ 集中改革プランと事業仕分け手法の導入

(1) 全事務事業の見直しと成果について

(2) 集中改革プランの作成と目標について

(3) 事業仕分け手法の導入の意義

(4) 文化ホール事業（平成１７年度まで休止）の取り扱い

２ 介助犬シンシアの引退と今後の取り組み

(1) 介助犬シンシアの障害者施策への貢献と評価



- 8 -

(2) 市行政の「シンシアのまち宝塚」、総合計画の「シンシアのま

ちプロジェクト」の展開

(3) 身体障害者補助犬法の見直しと今後の取り組みについて

(4) ドッグラン（犬の運動場）の整備の必要性

１１ 杉 本 和 子 １ 環境について

(1) 雨水貯留施設設置助成事業について

ｱ 助成事業の現状と今後の展開について

ｲ 集合住宅の建設時における事業者への指導及び助成について

(2) ごみゼロ社会への挑戦について

ｱ ごみの減量などについて広報・出前講座等で説明されているが

市民の理解度は

ｲ 生ごみの廃棄をゼロに近づけるため、どのように取り組みを進

めていくのか

２ 公共施設の電子予約システムの充実について

(1) 今後の展開について（公民館、コミュニティ）

３ 宝塚市のＰＲについて

(1) 宝塚にゆかりの人物たちの再認識と活用（聖徳太子、村野藤吾

など）

(2) 子どもたちの国際交流における宝塚の紹介について

(3) 宝塚市を国内外へＰＲするためのＤＶＤなどの作成について

（複数言語による）

１２ 菊 川 美 善 １ 子ども遊園の安全対策について

(1) 都市公園と子ども遊園の違いについて

(2) 遊園内の安全灯や柵の設置についての考え方、方針を聞きたい

(3) 管理者（自治会等）の交替もあり引継はされているのか

子ども遊園内での看板の設置による明示

２ 宝塚駅前広場内の音楽ミュージアムの利用

(1) 音楽ミュージアムの認知について
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(2) 市民に利用して頂くための広報

(3) コンサート等施設を利用する場合の規則等はあるのか

３ 産業活性化対策について

(1) 産業活性化推進会議の進捗状況について

４ 「こうのとりの会」宝塚版を推進されては

１３ 古 田 時 子 １ 高齢者や障害者への福祉サ－ビスの充実

(1) 「第３期宝塚市介護保険事業計画」策定に向けて

ｱ 施設サービスの整備目標について

ｲ 地域密着型サービス拠点の整備計画

ｳ 高齢者虐待防止（地域支援事業）について

(2) 「障害者自立支援法」成立の対応

ｱ 支援費制度からの移行の周知は

ｲ 精神障害者への福祉サービスの充実

ｳ 障害程度区分の認定

ｴ ケアマネジメントの制度化

２ 協働のまちづくりの推進

(1) コミュニテイビジネスの推進

(2) 総合計画後期基本計画の審議に未提出の３地域「まちづくり計

画」への対応

３ 教育環境の充実

(1) 地域児童育成会における待機児童対策

(2) 長尾小学校の改築計画は予定通り着工できるのか

ｱ 工期中の運動場の確保

ｲ 工期中の通学の安全対策

(3) 長尾幼稚園建て替え計画において幼稚園、保育所、児童育成会

の総合施設を

(4) アスベストの実態はまだ増えるのか
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１４ 多 田 浩 一 郎 １ 地教行法改正を機にさらなる規制緩和を求め特区申請を

再来年４月１日から中核市に教職員の任免権が委譲される見込み

となったが、順次、特例市への委譲も国は検討していく姿勢を見せ

ている。全国の特例市への委譲に先駆けて、構造改革特区として国

に申請することを検討してみてはどうか。県・国との協議の場を持

つことについて、現時点での、市としての考えを伺いたい

２ 外郭団体経営等検討委員会の答申を受けてどう取り組むか

３ 歳出抑制とサービス向上の両立に向けた取り組みについて

１５ 近 石 武 夫 １ 行財政改革について

(1) 団体間で比較可能な財政情報の開示について

ｱ 背景と基本認識

ｲ 当市の財政運営上の課題と認識

ｳ 財政比較分析表の公表に向けた作業手順

ｴ 決算の早期開示に対する考え方

(2) 行革アクションプランの進捗状況

ｱ ５年間の実績と未達成項目の取組

ｲ 集中改革プラン作成に向けての基本的考え方

(3) 宝塚市外郭団体の経営等の答申について

ｱ 答申を受けて

ｲ 委員会が提言する方向性について

２ 障害者自立支援法への対応について

(1) サービス提供体制

(2) 支給決定プロセスの透明化

(3) 利用者負担の見直し

(4) サービス体系の見直し

３ 観光の振興について

(1) 都市再生プロジェクトの推進

(2) 「宝塚ブランド」を活かした特産品の開発・販路の拡大
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(3) 旧宝塚音楽学校利用活用の状況

(4) サンビオラの状況

４ 安全安心のまちづくり

(1) 安心メールシステムの実施状況と今後の課題

(2) 住宅用火災警報器設置法制化

１６ 井 上 聖 １ 市立長尾小学校改築に関連した諸問題について

(1) 改築中の児童の安全について

(2) 教頭２名制について

２ 出産・子育てに対する援助について

(1) 産後ヘルパー派遣事業の開始までの経過について

(2) 多胎児・障害児をもつ家庭への援助について

３ 知的・精神・身体等に障害をもつ人の就労の具体的計画について

(1) 事業主としての本市の障害者雇用計画等について

(2) 民間企業へのはたらきかけについて

１７ 岡 田 進 １ 平成１８年度予算の概要について

２ 国勢調査について

３ ため池耐震について

堤の高さや傾斜地盤の強度などをチェック、調査したことがある

のか

４ 喫煙場所について

(1) 現在の喫煙場所でよいのか

(2) 他に考えがあるのか

５ 小学生の校内暴力について

(1) 市内の小学校はどうか

１８ 大 島 淡 紅 子 １ 審議会のあり方について

(1) 審議会を設置する目的を再認識する

(2) 委員や選考委員の選出方法・基準について
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２ 教育に関して

(1) 配慮が必要な子どもたちに、安心な修学旅行を確保するために

(2) 市立幼稚園５歳児募集について

３ 高齢者が地域で安心して暮らすために

(1) 介護ファミリーサポートセンターについて

(2) 介護相談員について

１９ 石 倉 加 代 子 １ 高度救急救命体制

(1) 救急救命士の現状と取り組み

高度救急救命業務への取り組み等、今、取りくんでいる内容は

年々どの様に拡大しているのか

(2) 現在の養成状況はどうですか

(3) 自動体外式除細動器（ＡＥＤ）について

心筋梗塞や不整脈を起こした人に電気ショックを与え心臓の動

きを再生させる装置

心室細動は発症から１分たつごとに助かる確率は１０％ずつ下

がるといわれ、一刻も早い除細動が求められる。関西国際空港で

１人、「愛・地球博」で３人助かった

本市の現状と今後どの様に整備していくのか。また、市民に対

する講習などは

２ 患者にやさしい医療

(1) 治療機器の導入状況

患者さんの身体への苦痛や負担を軽くする取りくみや医療機器

の整備状況については

胸腔鏡や腹腔鏡などを使用した検査や手術が宝塚市立病院で行

われ、他市からも大勢こられている。又、結石のある患者さん

に、超音波で結石を破砕する装置を導入されている

３ 臨床研修医制度

(1) 来年度の導入はどうなるのか

医師臨床研修制度が昨年４月から実施され、それに伴い、病院

の医師確保が難しくなっているところもある。宝塚市立病院の研

修制度に伴う医師確保は
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４ ワンストップサービス（総合窓口サービス）

(1) 取り扱い業務について

(2) 来年１月４日スタートに向けての職員研修について

２０ 北 山 照 昭 １ あいあいパークの雨漏りの原因と対策について

(1) 施設整備の経緯は

(2) 雨漏りの実態と原因は。また補修経緯、瑕疵担保期間との関係

は

(3) 「英国の悪天候にも数百年耐えるといわれるオーク材」

オーク材の特徴はわかっていたのではないのか

(4) 日本の気候、雨対策の検討はなかったのか

２ 中山桜台１丁目における福祉施設整備計画の経緯について

(1) 整備法人公募、選考決定および建設中止の経緯について

(2) 地区計画決定と開発事業協議の経緯について

(3) 中山台地区まちづくり計画と市長に対する陳情について

３ 耐震偽造問題、宝塚のマンションは大丈夫なのか

(1) 耐震偽造問題で名の上がっている設計事務所等がかかわってい

る物件は宝塚にはないのか

(2) 「氷山の一角」と言われているが、宝塚のマンションは大丈夫

なのか。耐震性能検査等の要望が出たらどう対応するのか。

４ 長尾小学校改築工事一般競争入札について

(1) 一般競争入札の経緯について

(2) 入札日直前に「そろって入札を辞退する」辞退届の内容は

(3) 聞き取り調査について

２１ 松 下 修 治 １ ごみ行政について

(1) 分別収集の徹底を

組成分析を重量分析でした場合はどうなるのか

プラスチック類などの分別収集を

(2) 再生資源集団回収奨励金交付事業の推移と目標は
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(3) ごみ有料化方針を白紙に戻せ

２ 高齢者施策について（減免制度の拡充や制度の新設を）

(1) 年金課税見直しによる、高齢者の負担額は（所得税・市県民

税）

(2) 医療制度の改悪による、高齢者の負担増額は

(3) 国民健康保険税の値上げによる、高齢者の負担増額は

(4) 渡部市長になってから、高齢者施策の削減内容とその額は

(5) 介護保険について

年金課税見直しによる、介護保険料の負担増額は

居住費、食費の負担額は

３ 公営住宅のあり方について

(1) 野上・中ヶ谷市営住宅の政策空き家にした理由、空き家状況に

ついて

(2) 仁川団地住民とＵＲ都市機構西日本との協議内容を聞いている

のか、その内容と市の考え方

(3) 住宅補修について

２２ 田 上 多 加 夫 １ 道路行政について

(1) 駅前、周辺の道路管理について（ターミナル、ロータリー含

む）

(2) 仁川、逆瀬川、南口、阪急宝塚（駅北側）、ＪＲ宝塚駅（南

側）、売布（駅南側）、中山駅南側

２ （旧）高松浄水場の利活用について

(1) 現状についてどのようになっていますか

(2) 現拡張計画上の位置づけについて

(3) 上下水道局としての利活用の考え方について

(4) 例年にない渇水と聞いていますが渇水状況について

２３ 江 見 健 太 郎 １ 市民活動促進支援について

（1) 市内のＮＰＯやボランティア等、市民活動団体の把握

(2) 条例化の検討について
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(3) 今後の市民活動支援のあり方

２ 自殺の予防対策について

(1) 昨今の自殺者数の推移について

(2) 市における現状の予防対策と遺族ケアは

２４ 小 山 哲 史 １ 二元代表制と地方分権

２ 地域経済と観光戦略

３ 第３セクターの運営について


